



Laïcs
CLARÉTAÏNS

Rivières d'Eau Vive

11e ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DES LAÏCS CLARÉTAÏNS

DÉCLARATION FINALE



SOURCE ET TORRENT

Dans la 11e Assemblée générale (Leioa 2023), nous célébrons avec un souvenir reconnaissant le 40e anniversaire de notre Mouvement. Ce fut un temps de grâce, au cours duquel nous nous sommes sentis accompagnés par l'Esprit Saint et gardés dans le Cœur de Marie, et où le service, l'affection et la communion avec nos frères et sœurs ont été ressentis à tout moment.

La devise de notre Assemblée, "**Rivières d'eau vive**" (Jn 7, 38), nous incite à réfléchir sur la qualité de notre action missionnaire au milieu des réalités du monde que nous sommes appelés à évangéliser en tant que laïcs, et à découvrir des clés et des stratégies qui nous permettent de l'améliorer.



DES BARRAGES / PIERRES / ÉTANGS

Notre Mouvement est comme un fleuve qui coule depuis quelques années, et chaque pas que nous avons fait jusqu'à présent est important, parce qu'il nous a fait avancer, mais il nous a aussi fait trébucher. La vie laïque n'est pas facile, car il y a beaucoup de responsabilités familiales, économiques et professionnelles, etc. Mais nous savons que le plus grand défi est en nous : dans notre vocation de laïcs clarétains, il y a un appel clair à vivre le service. Les dons que le Seigneur donne à chacun d'entre nous doivent être mis à son service et au service de nos frères et sœurs.

La conscience de notre identité missionnaire grandit lorsque nous prenons soin de notre vie de foi, mais il nous est souvent difficile de sortir de nos "zones de confort", en déléguant notre engagement dans le Mouvement.

Les pierres que nous rencontrons sur notre chemin sont externes et sont aussi à l'intérieur de nous :

Nous vivons dans une société sécularisée et individualiste, qui propose des valeurs opposées à l'Évangile; tout cela, ajouté aux crises économiques et sociales, aux conflits armés, à la violence institutionnalisée, produit en nous des peurs qui nous paralysent lorsqu'il s'agit de témoigner, d'être cohérents entre notre foi et notre vie et de chercher avec des alternatives évangélisatrices avec créativité.

Cependant, la constance dans la rencontre et la persévérance dans la prière ont fait des communautés un "torrent permanent de vie" qui a rempli notre flux et, malgré les difficultés, la fatigue et les problèmes de santé, Dieu nous a accompagnés et l'Esprit Saint nous a permis de continuer à grandir, en cherchant de nouveaux horizons, tout comme les fleuves cherchent de nouveaux cours.



DES HORIZONS

Notre charisme est un don de l'Esprit et nous voulons réaliser le rêve de Dieu, en étant sensibles à la réalité qui nous entoure.

Nous voulons **prendre soin des personnes âgées** de nos communautés, qui sont un trésor que nous devons jalousement garder parce qu'ils sont un exemple de constance et de générosité pour tout le Mouvement, en particulier pour les plus jeunes.

Dieu veut que nous soyons plus créatifs pour **atteindre les jeunes** avec leur propre langage, en étant audacieux, opportuns et efficaces, en utilisant tous les moyens possibles pour atteindre leurs cœurs, en répandant la joie de l'Évangile et en montrant la Miséricorde de Dieu, en particulier à ceux qui se sentent seuls, confus, démotivés, afin qu'ils puissent retrouver le sens de leur vie.

Il est nécessaire de faire un pas en avant dans **l'interculturalité**, dans le rapprochement entre les peuples, pour nous sensibiliser à accepter et à comprendre que nos différences nous enrichissent, et nous conduisent à l'Universalité du cœur.

Le mouvement est une **responsabilité commune**, nous aspirons à être plus généreux dans nos contributions financières et nos dons, pour répondre plus efficacement aux besoins des communautés, afin de mûrir et de progresser dans la communion des biens.



APPELÉS À VIVRE À CONTRE-COURANT COMME DE L'EAU VIVE

Selon notre charte, "il fait partie de notre vocation laïque de vivre pleinement insérés dans le monde, c'est-à-dire dans les conditions ordinaires de la vie conjugale, familiale et sociale ; d'exercer, avec la plus grande compétence possible, des professions séculières et de s'occuper des affaires domestiques, sociales, économiques, politiques et culturelles".

Par conséquent, à la suite de la réflexion de l'Assemblée, nous rêvons :

- **DANS LA FAMILLE** : Les défis auxquels nous sommes confrontés sont le soin du mariage, l'acceptation miséricordieuse des nouvelles formes de famille et l'éducation des enfants.
- **DANS L'ÉDUCATION DES JEUNES ET DES ENFANTS** : Nous devons accompagner les jeunes et leur présenter l'Évangile de manière qu'ils comprennent et acquièrent la pédagogie de Jésus, afin de contrer la déshumanisation de ce monde où règnent l'individualisme, le relativisme et l'égoïsme.
- **DANS LES SOINS DE SANTÉ ET DE MALADIE** : Nous devons être des communautés compatissantes qui accompagnent la solitude des personnes âgées et de ceux dont la santé physique et/ou mentale est altérée.
- **EN POLITIQUE ET ADMINISTRATION PUBLIQUE, ÉCONOMIE ET RELATIONS DE TRAVAIL** : Nous devons faire preuve de proactivité en participant à la vie publique : soutenir les initiatives visant à respecter les droits de l'homme, à protéger l'environnement, à prendre soin de la maison commune et de tous les ODD (Objectifs de développement durable), en soutenant et en promouvant toutes les actions déjà présentes dans nos communautés.
- **DANS LA DÉFENSE DE LA JUSTICE SOCIALE ET DES DROITS DE L'HOMME** : Le Mouvement a besoin de personnes formées pour travailler à éliminer les inégalités sociales, les lois injustes et dénoncer la corruption de l'État, ainsi que pour promouvoir la défense des ressources naturelles, les droits des peuples et l'accueil et l'assistance juridique aux immigrés.
- **DANS LA CULTURE, LES ARTS, LES SCIENCES** : La culture est manipulée en accentuant les différences, parfois en ridiculisant l'autre. Comme membres du Mouvement nous devons construire des ponts et utiliser la créativité et la connaissance pour montrer Dieu, parce qu'il y a beaucoup de gens qui le cherchent et pour cela, nous devons utiliser les nouveaux langages et les signes des temps.

- **DANS LES MÉDIAS SOCIAUX** : C'est un outil puissant qui facilite le rapprochement entre les personnes, les communautés, les régions. La création d'un plan général permettra d'améliorer la communication interne ainsi que d'approfondir l'évangélisation, pour cela, une formation dans ce domaine est nécessaire.

Nous sommes appelés à faire partie de ce fleuve puissant en tant qu'affluents que, partout où ils passent, et aussi petits soient-ils, nous devons les soigner et les protéger pour qu'ils donnent vie et fruits en abondance.

Jésus a dit : "Je suis l'eau vive, et celui qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura plus jamais soif; au contraire, l'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source d'eau jaillissant jusqu'à la vie éternelle." (Jn 4, 13-14)

Répondant l'appel à évangéliser dans le style de Saint Antoine-Marie Claret et sous la protection du Cœur de notre Mère, prions Dieu de continuer à être des torrents d'eau vive là où nous soyons, et de transmettre avec joie et passion ce que nous avons vécu dans cette Assemblée.